

## La única feria internacional forestal

# Asturforesta bate récord con la exposición de más de 300 marcas

La cita tinetense galardonó a la asociación PEFC por fomentar la sostenibilidad del monte

DEMELSA ÁLVAREZ  
Tineo

La XV edición de Asturforesta abrió sus puertas este jueves y lo hizo con una buena afluencia de público que se acercó a conocer la única feria forestal internacional de la península Ibérica. Ubicada en plena naturaleza, en el monte Armayán (Tineo), permite disfrutar de una experiencia única donde las demostraciones con la maquinaria forestal se realizan en condiciones reales «lo que hace de Asturforesta una feria única en su formato y en su entorno», subrayó la directora de la misma, Ana Pérez, durante la inauguración del evento.

En esta edición son 116 empresas las que exponen más de 300 marcas, «una cifra récord», apuntó Pérez, que recuerda que es «un escaparate internacional para mostrar innovación, maquinaria, sostenibilidad y futuro». De hecho, de los expositores participantes, un 13 por ciento son internacionales. Todo ello se muestra en un recorrido de 2 kilómetros y una superficie de 45 hectáreas.

La alcaldesa de Tineo, Montse Fernández, señaló que Asturfores-

ta es más que una feria forestal, para ella es «una herramienta de desarrollo rural, enseña lo que podemos ofrecer al mundo desde nuestro territorio». Además, aprovechó el altavoz que le ofreció la feria para pedir a gestores, investigadores y a la Administración regional un esfuerzo para luchar contra la enfermedad conocida como banda marrón del pino radiata, así como para repoblar tanto los montes afectados, como los que sufrieron el devastador incendio de marzo de 2023.

En la inauguración estuvo presente el consejero de Medio Rural, Marcelino Marcos, que puso el énfasis en «los más de 30 millones de euros invertidos en políticas forestales desde el inicio de la legislatura» y realizó una defensa del sector forestal por ser «una importante fuente de ingresos, generador de empleo y que ayuda a asentar población en el medio rural». Asimismo, repasó las adaptaciones legislativas y normativas realizadas en este tiempo, entre las que destacó el avance del Plan Forestal del Principado «con su evaluación ambiental ya iniciada, lo que permitirá contar con una planificación propia que se adapte a las necesi-



Ambiente en Asturforesta durante la tarde de ayer.



Por la izquierda, Ana Pérez, María Torres-Quevedo, Francisco Carreño, Marcelino Marcos y Montse Fernández, en la entrega del «Carbayo de oro».

dades del sector en Asturias».

También hubo representación del Ministerio para la Transición Ecológica a través de la subdirectora adjunta de Política Forestal y lucha contra la desertificación, María Torres-Quevedo que desatacó la

«vitalidad y pujanza» de la feria, al sumar cada edición expositores y marcas.

Para cerrar el acto inaugural, el comité organizador de esta cita forestal entregó su galardón, el «Carbayo de oro», que reconoce el

compromiso con el desarrollo sostenible, la innovación y la gestión forestal, y que este año recayó en PEFC, la asociación para la certificación española forestal, por fomentar desde su fundación en 1999 la sostenibilidad de los montes y las prácticas responsables. Su presidente, Francisco Carreño Sandoval, fue el encargado de recoger el galardón, del que aseguró que les sirve de estímulo para seguir trabajando en la cohesión territorial y el desarrollo del concepto sostenibilidad, que para él es responsabilidad. «La humanidad a lo largo de la historia ha hecho muchas cosas que ha ido dejando para que las generaciones siguientes se aprovecharan de ellas, es algo que no tenemos que olvidar y debemos seguir trabajando en esa línea».

Asturforesta volverá a abrir sus puertas este viernes, a las 10.00 horas, con demostraciones y mesas redondas a lo largo de la jornada. ■

## Un encuentro para generar conciencia

# Cangas, sede de unas jornadas sobre trastornos del lenguaje

Narcea-Tel conjuga ponencias y actividades lúdicas para familias y profesionales

DEMELSA ÁLVAREZ  
Cangas del Narcea

Cangas del Narcea vuelve a ser el escenario para celebrar el encuentro nacional Narcea-Tel, organiza-

do por la asociación Atelas. Se trata de un espacio diseñado para reunir a familias y profesionales involucrados en la atención de las personas con sospecha o diagnóstico de trastornos de desarrollo del lenguaje (TEL/TDL), que se da en el ocho

por ciento de la población, según señalan desde el colectivo.

En este encuentro se darán cita asociaciones de la salud, voluntariado, de juventud y relacionadas con colectivos vulnerables que contarán su experiencia, además habrá

ponencias especializadas a cargo de distintos expertos. Unos encuentros que se desarrollarán durante las mañanas del sábado y el domingo y que no solo están dirigidas a familias y profesionales, sino que están abiertas al público en general.



Rubén Uría, organizador de Narcea-Tel, y la edil Tania Rodríguez.

R. D. Á.

No obstante, el pistoletazo de salida a estas jornadas se dará hoy viernes, a las 19.30, con una inauguración institucional, que estará seguida de música, en el teatro Torono. Además de ponencias, esta propuesta ofrece talleres infantiles relacionados con la ciencia y salidas a la naturaleza.

En esta edición, el sábado por la tarde, los participantes tendrán la oportunidad de conocer el pueblo de Besullo, donde realizarán la visita turística que les permitirá conocer el mazo en el centro de recepción de visitantes Alejandro Casona. Además, las familias tendrán la oportunidad de compartir experiencias relacionadas con la inclusión educativa y los desafíos que enfrentan las personas con trastornos del desarrollo del lenguaje, «para generar conciencia y comprensión». ■